

# Inflación y tasas van a presionar la deuda de los estados: Fitch

● Según la calificadora, las entidades van a contraer financiamiento por 36 mil 900 mdp

**ANTONIO HERNÁNDEZ**

—[cartera@eluniversal.com.mx](mailto:cartera@eluniversal.com.mx)

El aumento en la inflación generado por el ajuste en el precio de los combustibles y el alza de las tasas de interés va a presionar el gasto y la deuda de los estados en 2017, afirmó la calificadora Fitch Ratings.

De acuerdo con la firma, las entidades federativas verán un deterioro en la sostenibilidad de su deuda, principalmente aquellas que carecen de instrumentos de cobertura ante cambios en la tasa de interés.

La agencia informó que en 2017, los estados tendrán ingresos al contraer financiamiento por 36 mil 900 millones de pesos, con lo cual no se descarta que las entidades federativas reestructuren

sus deudas para hacerlas más manejables y se aminore el efecto del alza de la tasa de interés.

En ese sentido, Fitch estimó que es factible que los estados contraten más deuda que la presupuestada ante la ausencia del sistema de alertas vinculado con techos de endeudamiento.

Explicó que como parte de los límites establecidos en la ley de disciplina financiera, es factible que los estados contraten 110 mil millones de pesos en créditos a corto plazo.

“Fitch estará al pendiente de las entidades calificadas que adquieran este tipo de créditos, en especial de las que renueven administración, Estado de México, Nayarit y Coahuila, ya que deberán finiquitarlos tres meses antes de concluir su gestión”, añadió.

Según las estimaciones de Fitch, el Estado de México será la entidad que contrate el mayor monto en deuda a corto plazo por 15 mil millones de pesos. Le siguen la Ciudad de México, con 11 mil 668 millones, y Veracruz, con 6 mil 119 millones de pesos.

La calificadora también destacó que la inversión de los estados se ha estancado en los últimos años.

Entre 2008 y 2015, la inversión pública ejercida promedió 105 mil millones de pesos.

“Los presupuestos de inversión pública para 2017 contemplan cerca de 118.2 mil millones de pesos, pero la agencia considera que este monto podría ser menor, dadas las presiones en gasto, las necesidades de reasignación del presupuesto y menores transferencias federales por concepto de subsidios y convenios”, dijo Fitch.

Para este año, las entidades federativas y sus municipios recibirán 74% más ingresos disponibles de origen federal en comparación con 2016, que representarán 50.3% de las transferencias federales.

Finalmente, Fitch Ratings resaltó que las finanzas de los estados serán afectadas por medidas proteccionistas en materia comercial, fiscal y migratoria por parte del gobierno de Donald Trump en Estados Unidos. ●

“Fitch estará al pendiente de los estados calificados que adquieran este tipo de créditos [a corto plazo], en especial de los que renueven administración”

“Los presupuestos de inversión pública para 2017 contemplan cerca de 118.2 mil millones de pesos, pero la agencia considera que este monto podría ser menor”

**FITCH RATINGS**

105 MIL

MDP promedió la inversión pública ejercida entre 2008 y 2015.